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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die 28. Sitzung der Gemeindevertretung Sönnebüll am Montag, dem 
26.02.2018, 20:05 Uhr, in Sönnebüll, Gastwirtschaft "Friedensburg", Flensburger 
Straße 10  
 
Beginn: 20:05 Uhr Ende: 22:30 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
 Christian Christiansen   

Gemeindevertreterin 
 Jennifer Kuhn ab 20:15 Uhr 

Gemeindevertreter 
 Carsten-Peter Brodersen   
 Karl-Friedrich Haß   
 Sven Haß   
 Matthias Jessen   
 Hans-Jürgen Martensen   
 Hans-Ulrich Martensen ab 20:30 Uhr 
 Sven Tarnow   

Protokollführerin 
 Angelika Clausen   
 
Zuhörer: 
 Ehrenbürger Paul von Hoerschelmann 

Udo Rahn von den Husumer Nachrichten 
 
  

 
 
Nicht anwesend: 
 
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 
 

I.  Öffentlicher Teil 

 
1 Eröffnung und Begrüßung 
2 Einwohnerfragestunde 
3 Genehmigung der Niederschrift vom 13.12.2017 
4 Beratung und Beschlussfassung zum II. Nachtrag des öffentlich-rechtlichen 

Vertrags des Schulverbandes Mittleres Nordfriesland 
Vorlage: 121/078/2018 

5 Beratung und Beschlussfassung Neugestaltung Dorfplatz 
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6 Wegeangelegenheiten 
6.1 Glücksburger- und Breklumer Weg mit Rasengitter verlegen. 
6.2 Pflege Ehrenmal 
7 Anträge 
8 Verschiedenes 
 

II.  Nichtöffentlicher Teil 

 
9 Grundstücksangelegenheiten 
 
 
Sitzungsverlauf: 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

Bürgermeister Christiansen eröffnet um 20:05 Uhr die heutige 28. Sitzung der Ge-
meindevertretung Sönnebüll und begrüßt alle Anwesenden sehr herzlich, besonders 
den Ehrenbürger Paul von Hoerschelmann und Herrn Rahn von den Husumer Nach-
richten.  
 
Gegen Form und Frist der Einladung  werden keine Einwände erhoben.  Die Be-
schlussfähigkeit wird festgestellt und Angelika Clausen wird mit der Proto- 
kollführung beauftragt. 
 
Der Bürgermeister fragt die Gemeindevertretung, ob etwas dagegen spricht, den  
Tagesordnungspunkt 5 >Beratung und Beschlussfassung Neugestaltung Dorfplatz> 
heute zu behandeln.  
 
Es ergehen keine Einwände. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig den Tagesordnungspunkt  
9 >Grundstücksangelegenheiten< unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu behandeln. 
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

 Paul von Hoerschelmann möchte gerne wissen, ob mit der Aktion >Eltern 
können für jedes Kind, das ab dem 01.01.2017 geboren wurde, einen Baum  
auf dem eigenen Grundstück oder auf Gemeindegrundstück pflanzen> schon 
begonnen wurde. Der Bürgermeister nimmt jetzt Kontakt zu den Eltern auf. 
Das erste Kind ist auch schon in diesem Jahr in der Gemeinde geboren. Es 
kommt auch die Frage wie die Baupflanzaktion erfasst werden soll. 

 
 Paul von Hoerschelmann möchte gern für den zweiten Teil der Chronik eine 

aktuelle Einwohnerliste mit Berufsbezeichnung der Gemeinde haben. Der 
Bürgermeister gibt zu bedenken, dass dieses aus datenschutzrechtlichen 
Gründen nicht möglich sein könnte und wird diesbezüglich noch einmal mit 
Sinje Cosmos vom Amt Mittleres Nordfriesland in Verbindung setzen. 

 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 13.12.2017) 

Die Niederschrift zur Sitzung der Gemeindevertretung vom 13.12.2017 liegt allen Mit-
gliedern vor und wird einstimmig angenommen. 
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Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

Zu Punkt  4 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung zum II. Nachtrag des öffentlich-rechtlichen Vertrags des Schulver-

bandes Mittleres Nordfriesland 
Vorlage: 121/078/2018) 

Der Bürgermeister gibt noch einmal Erläuterungen diesbezüglich und stellt die Frage 
ob die Gemeindevertretung den vorliegenden Vertrag so zustimmen kann. 
 
Begründung: 
 
Mit Sitzung vom 07.06.2017 beschloss der Schulverband Mittleres Nordfriesland den 
II. Nachtrag des öffentlich-rechtlichen Vertrags. Wesentliche Änderungen des Ver-
trags waren die §§  4 (Regelung Sporthalle Bordelum), § 5 (Teilung Unterhaltungs- 
und Sanierungskosten bzw. Neuanschaffung von Gerätschaften) und § 6 (Deckelung 
der Zahlung der zentralörtlichen Mittel von der Stadt Bredstedt an den Schulver-
band.).  
Für die Änderung des Vertrages bedarf es der Zustimmung aller Gemeinden des 
Schulverbandes Mittleres Nordfriesland. Nach Beratung und Beschlussfassung in 
allen Gemeinden  wurde deutlich, dass nicht alle Gemeinden dem ursprünglichen 
Entwurf zum II. Nachtrag des öffentlich-rechtlichen Vertrages zustimmen konnten. 
 
Aus diesem Grund wurde der II. Nachtrag in der Schulverbandsversammlung neu  
beraten. 
 
Mit Sitzung vom 24.01.2018 hat der Schulverband Mittleres Nordfriesland einstimmig 
der Änderung des II. Nachtrags des öffentlich-rechtlichen Vertrages in der vorliegen-
den Form zugestimmt.  
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt den II. Nachtrag des öffentlich-rechtlichen Ver-
trags des Schulverbandes Mittleres Nordfriesland in der vorliegenden Form. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 

Zu Punkt  5 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung Neugestaltung Dorfplatz) 

Dem Bürgermeister liegt ein Angebot und eine Zeichnung zur Neugestaltung des 
Dorfplatzes mit einer Grillhütte, einer Tischtennisplatte und einem Bouleplatz vor. 
Dieses wurde von  Stefan Bardehle, Bauabteilung Mittleres Nordfriesland eingeholt. 
Das Angebot beläuft sich auf ca. 50.000,00 €, der Bürgermeister stellt dieses zur 
Diskussion. Bezüglich eines Zuschusses bei der VR Bank Niebüll-Stiftung hat der 
Bürgermeister schon einen Antrag gestellt. Zuschüsse wird es wohl geben für den 
Bouleplatz und der  Tischtennisplatte aber nicht für die Grillhütte. 
 
Die Gemeindevertretung ist sich einig, erst einmal abzuwarten, ob und in welcher 
Höhe ein Zuschuss gewährt wird. Der Tagesordnungspunkt wird vertagt. 
 
Es kommt der Vorschlag dieses auf der kommenden Einwohnerversammlung als 
Tagesordnung mit aufzunehmen.  
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Zu Punkt  6 der TO: 
(Wegeangelegenheiten) 

 Glücksburger Weg – die Zufahrt zur alten Windmühle muss durchgespült wer-
den wegen Verstopfung. 

 
 Gemeindestraßen - Büsche schneiden und schlegeln. 
 
 Hans-Jürgen Martensen – bei der Straßenbeleuchtung passen teilweise die 

Leuchtmittel nicht zur Straßenlaterne, die Lampen blenden – wird geprüft. 
 
 Westerende – das neue Ortsschild wurde dort aus der Fassung montiert und 

gestohlen. Zukünftig soll es anders montiert werden, so dass es nicht mehr so 
leicht ist es zu stehlen. Der Bürgermeister bestellt ein neues Schild. 

 
 Norderstraße und Flensburger Straße – Bäume zurückschneiden, so dass die 

Straßenbeleuchtung nicht  beeinträchtigt wird. 
 

 Bzgl. der Verlegung der neuen Hochspannungs 380 kV-Leitung sind der Bür-
germeister und Carsten-Peter Brodersen mit Tennetmitarbeitern und dem 
Gutachter Herr Rohwedder alle Straßen abgefahren und  haben deren mo-
mentanen Zustand geprüft. Für diese Baumaßnahme wird die Nutzung über 
das gewöhnliche Maas erfolgen und es besteht die Gefahr von Beschädigun-
gen dieser Straßen und Wege.    

 
 Am 21.02.2018 nahmen der Bürgermeister und Hans-Ulrich Martensen an der 

Bereisung mit dem Landesamt für Landwirtschaft, Umwelt und ländliche Räu-
me teil, hinsichtlich des  Wegebaus für die Flurbereinigungsmaßnahmen zur 
B5 Verlegung. 

 
 Der Glücksburger Weg, Norderbergweg, Dörpumer Weg und Bullemeeden 

sollen neu asphaltiert werden. Im Rahmen der Flurbereinigung gibt es einen 
Zuschuss von 60 %. 

 
 Verkehrsschau – Die Gemeinde hat ein Verkehrsschild zur Geschwindigkeits-

reduzierung an der L 12, Flensburger Straße (Radweg Vollstedt – Sönnebüll) 
beim Kreis Nordfriesland beantragt. Dieses wurde abgelehnt mit der Begründung, 
der Bereich der Straßenquerung sei gut einzusehen. 

 

Zu Punkt  6.1 der TO: 
(Glücksburger- und Breklumer Weg mit Rasengitter verlegen.) 

Durch    die Bauabteilung wurden Angebote diesbezüglich eingeholt. Die Firma „BMT 
Bauen mit Tiefsinn“ in Struckum hat das günstigste Angebot abgegeben. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, den Auftrag der Firma BMT zu ertei-
len.  
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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Zu Punkt  6.2 der TO: 
(Pflege Ehrenmal) 

Pflege Ehrenmal - Dem Bürgermeister liegt ein Angebot diesbezüglich vor, was die 
Pflege und die Bepflanzung 5 x im Jahr beinhaltet, zu einem Preis von 844,00 € incl. 
MwSt. Die Gemeindevertretung verständigt sich darauf den Auftrag für ein Jahr zu 
vergeben. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig den Auftrag für ein Jahr zu vergeben. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0  
  

Zu Punkt  7 der TO: 
(Anträge) 

 Es liegt ein Antrag auf „Zuschüsse für Freizeiten und Seminare für Kinder und Ju-
gendliche“ vom Evangelischen Kinder- und Jugendbüro Nordfriesland in Niebüll vor.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig diesen Antrag abzulehnen. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 
 

Weitere Anträge liegen nicht vor. 
 

Zu Punkt  8 der TO: 
(Verschiedenes) 

 
 Biikebrennen am 21.02.2018 wurde sehr gut von den Bürgern der Gemeinde 

angenommen. Der Bürgermeister bedankt sich bei Hans-Jürgen Martensen für 
den Einsatz der örtlichen Feuerwehr und auch bei Hans-Ulrich Martensen für 
den Einsatz des Teleporters. 

 
 Die Aktion „Sauberes Dorf“ findet am 24.03.2018 statt. 

 
 Jeden Samstag werden die Sirenen in der Gemeinde getestet. 
 
 Am 24.02.2018 fand der diesjährige Feuerwehrball der Gemeinden Vollstedt 

und Sönnebüll in der Gaststätte Friedensburg in Sönnebüll statt.  
 
 Das Amt Mittleres Nordfriesland wird zukünftig leider durch einen hauptamtli-

chen Amtsdirektor geführt. Die Gemeindevertretung bedauert diese Entschei-
dung und hätte sich auch weiterhin eine ehrenamtliche Leitung gewünscht.   

  
 Kandidatenaufstellung zur Kommunalwahl am 6. Mai 2018 – Acht Mitglieder 

der Gemeindevertretung stellen sich wieder zur Wahl. Für das Mitglied was 
ausscheiden wird, gibt es bereits eine neue Kandidatin.  

 
 Antrag auf Kostenerstattung für die Schulbeförderung einer Familie aus der 

Gemeinde – Bezüglich des Beschlusses vom 13.12.2017 durch die Gemein-
devertretung die Kosten zu übernehmen, kam die Information vom Schulver-
band Mittleres Nordfriesland, dass dieses nicht möglich sei.   Der Schulver-
band will darüber noch einmal beraten. 
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 Schlüssel Feuerwehrgerätehaus – Hans-Jürgen Martensen macht darauf auf-
merksam, dass zu viele Schlüssel im Umlauf  sind. Er würde es befürworten, 
dass nur berechtigte Kameraden einen Schlüssel bekommen und die Kame-
raden der Führungsebene einen Transponder erhalten. 
Hans-Jürgen holt sich diesbezüglich Angebote ein. 

 
 Gemeine Chronik 2. Teil – Das zusammengetragene Bild- und Textmaterial 

wurde durch die Arbeitsgruppe gesichtet und entschieden, welches in die 
Chronik soll. Das restliche Material soll auf der Homepage der Gemeinde plat-
ziert werden. Der Bürgermeister bringt seine Freude zum Ausdruck, über das 
große Engagement diesbezüglich und bedankt sich bei Sieghilde und Paul 
von Hoerschelmann. 

 
 Der Bürgermeister hat eine Einladung zum 20 jährigen Jubiläum der Pfadfin-

der. 
 

 Die Nutzerzahlen für die Fahrbücherei sind im Jahr 2017 gesunken.  
 

 Zur eingereichten Stellungnahme hinsichtlich des Erörterungstermines im Feb-
ruar 2018 zum Planfeststellungsverfahren der B5 Trasse, liest der Bürger-
meister den  Bericht vom Landesbetrieb für Straßenbau und Verkehr S-H, Kiel 
den Gemeindevertretern vor.   

 
 Der Bürgermeister gibt namentlich die Wahlhelfer zur Kommunalwahl am 

06.Mai 2018 bekannt. 
 

 Der Radweg Vollstedt – Sönnebüll wurde offiziell noch nicht abgenommen. Es 
wurde vertraglich vereinbart, dass nach fünf Jahren der Kreis Nordfriesland 
die Trägerschaft übernimmt. Am 09.03.2018 findet ein Treffen mit den Landei-
gentümern bzgl. der Einzäunung der Koppeln statt. Hinsichtlich der Pflanzung 
der 44 Bäume am Rand des Radweges muss nochmal Rücksprache mit der 
Unteren Naturschutzbehörde gehalten werden, es ist wohl ein Abstand zur 
Kreisstraße von 7, 50 m gefordert. Die Pflanzung der Bäume soll in Eigenleis-
tung beider Gemeinden erfolgen. 

 
 
Der Bürgermeister beendet den öffentlichen Teil der Sitzung der Gemeindevertretung 
bittet die anwesende Öffentlichkeit den Raum zu verlassen. 
 
Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nicht öffentlich beraten.        
 
 
 
 

- Der Bürgermeister - 
 

Die Protokollführerin 
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